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Героическое прошлое нашего народа всегда с нами!
В преддверии Дня Победы в КФУ прошёл концерт-спектакль «Память жива».

-Сегодня мы хотели показать юному поколению, сколько же терпения, отваги и мужества было у наших дедов и прадедов, которые 
ценой своей жизни заплатили за то, чтобы мы жили под мирным небом, – отметила организатор мероприятия Наталья Прокопенко.

Вокальные и танцевальные номера исполнили творческие коллективы вуза: вокальные студии «Артель» и «Джуниор», хореогра-
фический ансамбль «Класс», студия хорового исполнения «Октавия». Студенты Медицинской академии КФУ представили театральную 
постановку. Участие в концерте также приняли курсанты Военного учебного центра КФУ.

-Мы с  радостью и душевным трепетом показывали наше представление, потому что хотим, чтобы молодёжь никогда не забывала 
своих героев и всегда чтила их, – признался участник мероприятия, студент Медакадемии КФУ Эльвис Измаилов.

Посмотреть концерт пришли студенты и сотрудники структурных подразделений КФУ, а также приглашенные гости.
-Хочется отметить, что сегодня зал был, практически, полный – это очень радует и вдохновляет – добавила организатор мероприятия 

Евгения Фербей.
Проректор по молодежной политике КФУ Сергей Елькин подчеркнул, что для воспитания истинных патриотов своей страны необ-

ходимо помнить о Великой Победе:
-9 Мая 1945 года навсегда вошло в историю как образец подвига  нашего народа  на  фронте и в тылу,  его духовного   единства, – 

сказал он.
Ольга Голякова

Фото: Илья Гогунский, Полина Пургина
Пресс-служба КФУ
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Величаво и душевно

                                                                

Директор СЭГИ КФУ Наталья Ла-
зицкая напомнила о важности сохранения 
исторической памяти и передачи ее из по-
коления в поколение.

-С целью подготовки территорий ко 
Дню Победы мы провели эколого-патри-
отическую акцию одновременно на двух 
Мемориальных комплексах-  «Сапун-гора» 
и «Малахов курган». Она проводится еже-
годно, начиная с 2016 года. Началась акция 
на Мемориальном комплексе «Сапун-го-
ра» с возложения цветов к Вечному огню 
у обелиска Славы. На территории Мемори-
ального комплекса «Сапун-гора» студенты 
и сотрудники провели расчистку обще-
ственных пространств, уборку территории, 
тем самым подготовив площадку для про-
ведения 6 мая историко-патриотического 

 В рамках Федерального проекта «Историческая память», посвя-
щённого Дню Победы, «Герои Отечества» отдел гражданско-практиче-
ской работы Департамента по социальной и воспитательной работе КФУ 
совместно со школой-гимназией №39 им. Героя Советского Союза Я.Г.
Крейзера провели торжественное мероприятие.

-2023 год – Год Наставничества. Но, мы всегда должны передавать  
юному поколению свои знания, опыт, заниматься духовно-нравственным 
и патриотическим воспитание молодёжи, -отметил в своём выступлении 
главный специалист отдела гражданско-патриотической работы КФУ Ва-
лерий Герасимов.

Курсант Военно-учебного центра университета Максим Тищенко 
рассказал школьникам о подготовке и обучении будущих военнослужа-
щих Министерства Обороны Российской Федерации. Волонтёры Победы 
КФУ пригласили школьников к участию в добровольческом движении. 
Ученики школы-гимназии подготовили концерт.

 В КФУ этот праздничный день был насыщен памятными меро-
приятиями - студенты продолжили акцию «Георгиевская ленточка», обу-
чающиеся Физико-технического института и курсанты Военно-учебного 
центра КФУ возложили цветы к «Памятнику в честь преподавателей и 
студентов Крымского пединститута, погибших в годы Великой Отече-
ственной войны, волонтёры-студенты приняли участие в акции «Стена 
памяти» в Ресурсном центре поддержки добровольчества.

По материалам отдела гражданско-патриотической 
работы КФУ 

Сохраняем, помним и гордимся!

Отметили главный праздник нашей страны – 9 Мая в КФУ.

Более 100 сотрудников и студентов СЭГИ КФУ  совместно с коллективом Музея героической обороны и освобождения 
Севастополя провели эколого-патриотическую акцию «Сохраним Вместе» на территории Мемориальных комплексов «Са-

пун-гора» и «Малахов курган».

фестиваля «Знамена Славы» и военно-и-
сторической реконструкции «Штурм Са-
пун-горы 7 мая 1944 года. На территории 
Мемориального комплекса «Малахов кур-
ган» была проведена уборка обрезанных 
веток, сухостоя и свежескошенной травы, 
–рассказала Наталья Лазицкая.

Также в СЭГИ состоялся концерт, 
посвященный 78-ой годовщине Великой 
Победы и 79-ой годовщине освобождения 
Города-Героя Севастополя, где были пред-
ставлены танцевальные и вокальные но-
мера, прозвучали стихотворения военных 
лет. Руководитель вуза поздравила при-
сутствующих с наступающим праздником 
Победы, напомнив о важности сохране-
ния исторической памяти и недопущения 
фальсификации исторических фактов, по-
благодарила участников акции «Сохраним 
вместе», проведенной на территории мемо-
риальных комплексов музея Героической 
обороны и освобождения Севастополя. 
Почетный гость мероприятия, вице-адми-
рал в отставке Александр Цубин поздравил 
коллектив СЭГИ КФУ и присутствующих 
на мероприятии моряков-черноморцев 
с Днем Победы, напомнил о том, что и в 
наши дни российский народ продолжает 
вести непримиримую борьбу с нацизмом, 
рассказал о подвигах участников СВО.

-В ходе концерта, подготовленного 
студентами и сотрудниками отдела по вне-

учебной, воспитательной и научной работе 
нашего института, его участники и зрители 
смогли погрузиться в атмосферу предвоен-
ных и военных лет, вспомнить о подвигах 
героев, ценой своей жизни отстоявших 
мир на земле, – рассказала директор СЭГИ 
КФУ Наталья Лазицкая.

По материалам СЭГИ КФУ 
им. В.И. Вернадского
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В Государственном Совете Республики прошло торжественное награждение крымчан.

Особенности курса и методик 
его преподавания обсудили в Крымском 
федеральном университете на встрече с 
руководителем проекта «ДНК России» 
Андреем Полосиным.

КФУ является опорным вузом, 
который не только включит новый курс 
в учебный план, но и будет готовить 
профессорско-преподавательский со-
став других вузов республики и Хер-
сонской области к преподаванию дис-
циплины.

-Курс ориентирован на то, что-
бы ещё до начала изучения предметных 
дисциплин, таких как история или фи-
лософия, сформировать у первокурс-
ника понимание того, что есть Россия, 
гражданскою позицию человека по 
отношению к  нашей стране. Это боль-
шой вызов. И сегодня мы обсуждали, 
как лучше преподавать этот курс, – рас-
сказал директор Таврической академии 
КФУ Олег Сонин.

По мнению руководства про-
екта «ДНК России», дисциплины, да-
ющие универсальные компетенции, 
должны формировать у студентов не 

С 1 сентября 2023 года в университетах России будет введена новая дисциплина – курс 
«Основы российской государственности».

Воспитываем гражданина

Поздравляем и гордимся!

На мероприятии, приуроченном к 78-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов, глава высшего 
законодательного органа республики Владимир Константинов поздравил приглашённых гостей с праздником и вручил государственные 
награды крымчанам, которые внесли значительный вклад в развитие республики.

Среди удостоившихся высоких наград был и главный специалист Центра международных образовательных проектов – подго-
товительного отделения Департамента образовательной деятельности Крымского федерального университета имени  Игорь Цвиркун. 
Постановлением Президиума Государственного Совета Республики Крым за особые заслуги, инициативу и самоотверженность, прояв-
ленные при исполнении служебного и гражданского долга он награждён орденом «За верность долгу», который является государствен-
ной наградой Республики Крым.

По материалам Центра международных образовательных проектов — подготовительного отделения

абстрактные знания, навыки и способ-
ности, а позицию гражданина Россий-
ской Федерации.

-Современное гуманитарное 
образование даёт определённые зна-
ния. Курс философии формирует у об-
учающихся представление об истории 
философии, философских школах, фи-
лософских концепциях, но не форми-
рует гражданина. Курс истории даёт 
фактические знания об исторических 
событиях, не формируя гражданскую 
позицию. Для преодоления этих недо-
статков создан проект «ДНК России», 
– добавил Олег Сонин.

Проект «ДНК России» соз-
дан по инициативе Президента Рос-
сийской Федерации. Он направлен на 
вовлечение академического сообще-
ства в учебно-методическое и науч-
но-исследовательское сопровождение 
государственной политики в области 
просвещения, высшего образования и 
молодежной политики.

Пресс-служба КФУ
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Великолепная двадцатка
КФУ вошёл в двадцатку лучших вузов России в трёх предметных рейтингах, подготовленных агентством RAEX. 

Предметные рейтинги по 35 направлениям были опубликованы 16 мая.

В топ-20 вузов  Крымский федераль-
ный  вошел по таким направлениям, как гео-
графия (18 место), ветеринария и зоотехния 
(16 место), сельское хозяйство (7 место).

-Импортозамещение биотехноло-
гий в сельском хозяйстве является одной из 
приоритетных задач для нашего универси-
тета. Именно сельское хозяйство для Крыма 
и юга России играет ключевую экономиче-

скую роль. За последний год мы сделали 
большой прорыв в агроотрасли: ввели в 
эксплуатацию современный прививоч-
ный комплекс, рассчитанный на миллион 
прививок винограда в год, занимаемся 
разработкой собственного сельскохозяй-
ственного оборудования, например, ав-
томатизированной линии для прививки 
винограда, стратификационной камеры.А 
также регулярно демонстрируем наши 
достижения на всероссийских выставках 
и форумах. Всё это стало возможным бла-
годаря программе «Приоритет 2030», ко-
торая является новым шагом в развитии 
инновационных технологий и позволяет 
университетам быстро сфокусировать-
ся на актуальных для страны задачах. 
Кроме того, КФУ является участником 
научно-образовательного центра миро-
вого уровня «МореАгроБиоТех», одним 
из направлений деятельности которого 

является развитие биотехнологий. Мы как 
университет берём на себя ответствен-
ность за развитие Крыма и востребован-
ных на полуострове отраслей экономики. 
И такой высокий показатель в рейтинге 
показывает, что мы движемся в правиль-
ном направлении, – отметил ректор КФУ 
Андрей Фалалеев.

Справка: Агентство RAEX публи-
кует предметные рейтинги вузов России 
во второй раз. В этом году они охватили 
35 направлений – это математика, широ-
кий спектр естественно-научных и инже-
нерных специальностей, социальных и 
гуманитарных наук, а также педагогика, 
медицина и сельское хозяйство. В списки 
лучших вошли 164 вуза из 42 регионов 
России.

Пресс-служба КФУ

Главный вуз Крыма открыл…двери
В восьми структурных подразделениях КФУ прошли первые в этом году Дни открытых дверей.

Будущие абитуриенты посетили 
Таврическую, Агротехнологическую и Ме-
дицинскую академии, Институт биохими-
ческих технологий, экологии и фармации, 
Физико-технический институт, Академию 
строительства и архитектуры, Институт фи-
лологии и Институт медиакоммуникаций, 
медиатехнологий и дизайна.

-Наш институт достаточно молодой. 
Мы готовим специалистов для медиаинду-
стрии – это направление очень востребо-
вано сегодня. Потому наши студенты начи-
нают работать по профилю уже с третьего 
курса, – рассказал директор Института ме-
диакоммуникаций, медиатехнологий и ди-
зайна КФУ Эрвин Мусаев.

В каждом структурном подразделе-
нии школьникам провели экскурсии, позна-
комили их с преподавателями и студентами, 
показали материально-техническую базу 
для получения практических навыков.

-Для наших абитуриентов мы тра-
диционно проводим мастер-классы, расска-
зываем о том, какая насыщенная и интерес-
ная студенческая жизнь, какими научными 

проектами могут заниматься студенты на 
протяжении обучения в КФУ, –  отметил 
директор Физико-технического института 
КФУ Александр Нудьга.

Из поколения в поколение КФУ 
поддерживает высокие стандарты образо-
вания, уверена жительница Симферополя 
Наталья Карпова.

-Моя старшая дочь окончила Агро-
университет, который сейчас является ин-
ститутом КФУ. А младшая  Евгения сейчас 
учится в 11-м классе и мечтает поступить 
туда же, на ветеринарную медицину, так 
как с детства ей нравится заботиться о жи-
вотных, помогать им, лечить их,  – подели-
лась Наталья Карпова.

В рамках мастер-классов гости 
смогли попробовать измерять давление и 
сделать внутривенный укол, создать инте-
рьер мечты, поговорить по-гречески, пои-
грать в лазертаг и многое другое.

Мероприятия также посетили 
школьники – участники программы пред-
профессионального образования в КФУ, 
которые в этот день защитили итоговые 
проекты.

Познакомиться с КФУ, ближе и уз-
нать о других структурных подразделени-
ях старшеклассники смогут на открытых 
мероприятиях, которые пройдут в мае это-
го года – информация будет размещена в 
официальных соцсетях КФУ.

Яна Дудченко
Фото: Ксения Гасица, 

Илья Гогунский, Полина Пургина, 
Ярослав Остаповец
Пресс-служба КФУ
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Учат тех, кто будет учить других
В КФУ вручили дипломы дополнительного профессионального образования “Образование и педагогика” 56 обучающимся по 

программе педагогического образования. Это студенты и сотрудники вуза и других образовательных  учреждений.

Чтобы понять, кем быть
В КФУ завершилась программа предпрофессионального образования для крымских школьников. 

Участники защитили итоговые проекты.

-В этом году нашим студентам осо-
бенно повезло с педагогической практи-
кой, так как она совпала с Педагогическим 
образовательным чемпионатом муници-
пальных учительских команд “Почемук”. 
Они посетили уроки и мастер-классы 
сильнейших учителей Симферополя, име-
ли возможность проанализировать занятия 

-Было очень сложно подвести ито-
ги конкурса по защите проектов. Это до-
стойная борьба среди лучших. Мы очень 
надеемся, что все ребята 10-х и 11-х клас-
сов, которые сегодня получили дипломы 
победителей и участников, в том числе по-
бывали на Дне открытых дверей, примут 
решение поступить именно в Крымский 
федеральный университет, – отметила ди-
ректор центра «Предуниверсарий» КФУ 
Анна Супрун.

Обучение проходило в течение по-
лугода по пяти классам: гуманитарном, ме-
дицинском, градостроительном, аграрном 
и медийном.

-Главное назначение проектной де-
ятельности в рамках нашей программы за-
ключается в том, чтобы ребята познакоми-
лись со своим направлением. Школьникам 
иногда сложно понять, кем они хотят быть. 
И слыша или представляя некоторые про-
фессии, они не знают, как эти компетенции 
и профессиональные навыки будут реа-
лизованы на практике. А здесь у них есть 
шанс попробовать, ознакомиться с ними  – 
подчеркнула старший преподаватель Ака-
демии строительства и архитектуры КФУ, 
куратор градостроительных классов Елена 
Матевосьян.

В Академии строительства и ар-
хитектуры участники градостроительно-
го класса представили проекты зданий и 
обустройства территорий. В Агротехно-
логической академии посвятили труды 
ветеринарии, растениеводству, 3D-моде-
лированию, пищевым и аграрным тех-
нологиям. Гуманитарный класс состоял 
из пяти направлений обучения: история, 

география, педагогика, юриспруденция и 
философия. Медицинский класс освоил 
основы микробиологии и биотехнологий. 
А участники медийного класса научились 
создавать контент.

-Мы рассматривали под микроско-
пом разные препараты, клетки. Это было 
очень красиво, удивительно. И открыло 
новые горизонты для меня, потому что в 
школе мы не изучали так много всего при 
помощи специальных приборов, – подели-
лась ученица МБОУ «Петровская школа 
№ 1» Красногвардейского района Эллада 
Ибрагимова.

Вместе с научными руководителя-
ми школьники разработали максимально 
ориентированные на практику проекты. 
Для учеников это возможность выйти за 
пределы школьной программы и получить 
новые компетенции.

-В рамках юридического направ-
ления гуманитарного класса мы написали 
законопроект «Молодёжное предприни-
мательство в РФ». Его суть состоит в том, 
чтобы донести до общественности, что 
такое молодёжное предпринимательство и 
как оно применимо в нашем мире. Мы пла-
нируем оформить наш труд в гражданскую 
инициативу и передать на рассмотрение в 
общественный совет города Евпатории, 
– рассказала победитель проектного кон-
курса, ученица МБОУ «СОШ №17» города 
Евпатории Дарья Белоусова.

Внедрять успешные идеи в жизнь 
будут и другие участники программы. 
Каждого из них наградили сертификатом 
о прохождении программы предпрофес-
сионального образования. А победители 

и призёры получат возможное преимуще-
ство при поступлении в КФУ.

После защиты проектов ребята 
посетили День открытых дверей в струк-
турных подразделениях вуза. Провести 
мероприятие помогли участники движения 
«Черноморское казачье войско».

Программа предпрофессиональ-
ного обучения для школьников прошла в 
КФУ уже в третий раз.

Яна Дудченко
Фото: Ксения Гасица, 

Илья Гогунский, Полина Пургина, 
Ярослав Остаповец
Пресс-служба КФУ

и поучаствовать в качестве экспертов и 
членов жюри. Это позволило отработать те 
навыки, которые необходимы в педагоги-
ческой деятельности, – отметила заведую-
щая кафедрой педагогики Института «Тав-
рическая академия» Мария Скоробогатова.

Программа дополнительного обра-
зования включала такие курсы, как «Пе-
дагогика», «Педагогическая и возрастная 
психология», «Методика воспитательной 
работы», «Методика преподавания дисци-
плины (по направлениям)», «Информаци-
онные технологии в образовании» и «Пе-
дагогический практикум».

-Теоретический материал, с кото-
рым мы ознакомились на лекциях, рас-
крыл все вопросы, связанные с формами, 
методами и средствами обучения. Но, что 
мне особенно важно, я заинтересовался 

профессией учитель и расставил для себя 
цели для дальнейшего профессионального 
развития. Я стал значительно лучше раз-
бираться в индивидуальных особенностях 
школьников, формировании коллектива, 
основной документации, – поделился сту-
дент 3 курса философского факультета Ин-
ститута «Таврическая академия» Никита 
Прудников.

В настоящее время еще две группы 
студентов проходят обучение. Поступить 
на программу педагогического образова-
ния может любой желающий, имеющий 
или получающий высшее образование. 
Диплом ДПО «Образование и педагогика» 
дает возможность заниматься педагоги-
ческой деятельностью в любом образова-
тельном учреждении.

Пресс-служба КФУ
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Курс будет верным
Учёные КФУ совместно с представителями Управления навигации и океанографии Министерства обороны России 

провели корректировку береговой линии западного побережья Крыма. Об этом сообщил старший преподаватель факультета 
географии, геоэкологии и туризма вуза Геннадий Самохин.

В рамках совместного проекта «Берега Крыма» при научном кура-
торстве КФУ и гидрографической службы ВМФ Министерства обороны РФ  
учёные выполнили замеры в «немецкой балке» посёлка Кача.

-Полевые исследования динамики береговой линии и опасных при-
родных явлений (оползней, обвалов, осыпей) в этой точке ведутся уже по-
рядка пятнадцати лет. В рамках плановой работы были взяты пробы воды из 
пресного источника, лежащего в основании берегового обрыва, проведены 
измерения ширины пляжа в узловых точках. На некоторых участках мы от-
метили отступания берегового обрыва на 1,5-2 метра, а также значительное 
увеличение ширины пляжа. Фиксация изменений береговой линии важна 
для военной навигации, – рассказал Геннадий Самохин.

В Крыму гидрографическая служба Черноморского флота Управле-
ния навигации океанографии занимается разработкой навигационных посо-
бий, морских карт, изучением морских вод и их ресурсов.

Анастасия Чебанова. 
Фото: Юрий Югансон

Пресс-служба КФУ

Кадры решают все

По словам организаторов, коопера-
ция представителей научного сообщества, 
органов власти и промышленных предпри-
ятий необходима для ответа на стоящие пе-
ред регионом вызовы в части технологиче-
ского развития, поэтому задачей дискуссии 
обозначен поиск форм конструктивного со-
трудничества.

-Задача промышленного комплекса 
в настоящее время – обеспечивать товарами 
потребления население Крыма и страны в 
целом. Перспективы, на мой взгляд, очень 
неплохие. Есть у нас положительные при-
меры в отдельных отраслях, – рассказал на-
чальник управления промышленного ком-
плекса Республики Крым Денис Малтабар.

В ходе дискуссии спикеры обо-
значили основные проблемы кадрового 
обеспечения на предприятиях полуостро-
ва, определили реперные точки в системе 
обучения и подготовки будущих специ-
алистов. На встрече отметили, что необ-
ходимо открывать новые направления по 
востребованным инженерно-техническим 
специальностям, способствовать развитию 
системы дополнительного профессиональ-
ного образования, проектов профориента-
ции молодежи, совместных программ под-
держки целевых направлений подготовки.

Для закрепления взаимодействия и 
оптимизации образовательного процесса 
участники круглого стола подписали ме-
морандум и дорожную карту, а реализация 
совместных проектов будет осуществлена 
с помощью «Фабрики промышленных про-
ектов Юго-Востока Республики Крым», 
представленной вузом.

-Крымский федеральный универ-
ситет в рамках программы стратегическо-
го академического лидерства «Приоритет 
2030», Научно-образовательного центра 
мирового уровня «МореАгроБиоТех» ста-
рается развивать научный и образователь-
ный потенциал в плане подготовки кадров 
для полуострова по разным сферам дея-
тельности, – отметил проректор по науч-
ной деятельности КФУ Анатолий Кубыш-
кин.

КФУ обладает значительным по-
тенциалом в организации сетевого со-
трудничества, а также в самостоятельной 
реализации проектов. А для подготовки 
специалистов разного спектра и обеспе-

По инициативе КФУ на площадке судостроительного завода «Море» состоялся круглый стол с представителями про-
фильного министерства, органов государственной власти республики, промышленных предприятий и организаций Крыма по 

вопросам подготовки кадров для оборонно-промышленных предприятий полуострова.

чения кадрами предприятия Юго-Востока 
региона в ближайшее время будет открыт 
филиал ВУЗа в Феодосии. Университет 
планирует способствовать развитию про-
мышленного комплекса Юго-Востока 
региона с помощью создания коопераци-
онных связей между заинтересованными 
лицами и сопоставления потребностей 
промышленных предприятий.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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Продолжают дело Фарадея
Результаты исследований сотрудников ФТИ КФУ опубликованы в международном научном журнале по физике.

В рамках реализации Мегагранта 
под руководством ведущего ученого, док-
тора физико-математических наук Влади-
мира Белотелова  сотрудники лаборатории 
функциональных материалов для квантовых 
устройств ФТИ  занимаются исследованием 
магнитооптических эффектов, которые при-
водят к взаимодействию оптических и маг-
нитных состояний. Это позволяет создавать 
эффективные инструменты для широкого 
круга приложений, включая визуализацию 
магнитных паттернов и управление светом 
на гигагерцовых и даже терагерцовых ча-
стотах.

Эффект Фарадея — наиболее извест-
ный магнитооптический эффект, который 
представляет собой вращение линейной 
поляризации света при его распростране-
нии через намагниченную среду. На сегод-
няшний день большинство исследований 
магнитооптических эффектов были огра-
ничены использованием оптических волн 
с плоским волновым фронтом. Такие пучки 
способны нести только спиновый угловой 
момент, который может принимать только 
два значения +1 и -1 (на фотон в единицах 
постоянной Планка), которые соответству-
ют правой и левой циркулярной поляриза-
ции.

-Нашей научной группой впервые 
проведено исследование эффекта Фара-
дея в созданных в Физико-техническом 
институте пленках феррит-гранта для 
так называемых вихревых оптических 
пучков, которые дополнительно способ-
ны переносить орбитальный угловой 
момент произвольного целого значения. 
Удалось экспериментально показать су-
ществование топологического эффекта 
Фарадея – зависимость поворота линей-
ной поляризации в магнитных пленках 
от топологического заряда, радиального 
числа и величины перетяжки оптических 
вихрей. В результате теоретического ана-
лиза установлено, что в основе эффекта 
лежит взаимодействие между поляриза-
цией и орбитальным моментом, которое 
возникает при дифракции оптического 
вихря в оптически анизотропной среде. 
Более того, мы показываем, что такое 
спин-орбитальное взаимодействие при-
водит к модификации фундаментальной 
фазы Гуи для вихревых состояний, – рас-
сказал заместитель директора по научной 
работе ФТИ КФУ, доктор физико-матема-
тических наук, доцент Максим Яворский.

Проведенное исследование по-
казало перспективность использования 

вихревых лазерных пучков для исследо-
вания различных магнитных состояний, 
включая спиновые волны и магнитные 
вихри. Кроме того, зависимость эффекта 
Фарадея от топологического заряда наме-
кает на существование обратного эффекта, 
связанного с влияние орбитального момен-
та на спины в магнитных материалах.

Результаты исследований опубли-
кованы в одном из самых престижных 
международных научных рецензируе-
мых журналов по физике Physical Review 
Letters.

По материалам ФТИ КФУ

Новое средство общения
В КФУ прошла презентация мессенджера нового поколения «Экзарх». Коллектив вуза первым протестирует бета-версию 

приложения, которая в дальнейшем будет улучшена разработчиками, с учетом отзывов и пожеланий ее пользователей.

В рамках инновационного проекта «Цифровая транс-
формация университета» в марте этого года было подписано 
соглашение о сотрудничестве между компанией «Крэлком» и 
Крымским федеральным университетом о внедрении мессен-
джера «Экзарх» среди  преподавателей и студентов вуза.

-Сервис платформы «Экзарх» – это мессенджер, име-
ющий функции системы управления персоналом. Каждый 
пользователь, который авторизуется в нем, сначала попадает 
в персональный кабинет, откуда может перейти в должност-
ной мессенджер конкретной, выбранной им организации. 
Находясь в должностном месседжере, пользователь может 
вернуться в персональный или, если он член офиса (руко-
водитель), перейти в офисный кабинет этой организации. В 
персональном приложении пользователь может обмениваться 
сообщениями и файлами на бытовом уровне, а в должност-
ном – видеть все должности, подразделения и конференции 
своей организации, связанные в иерархическую структуру. 
Инновация мессенджера «Экзарх» – это возможность любого 
пользователя регистрировать в системе новую организацию, в 
которой он, как создатель, будет автоматически назначен ру-
ководителем, – рассказал представитель компании «Крэлком» 
Владимир Данилов.

На сегодняшний день разработка программы заверше-
на и начинается ее тестирование в реальных условиях.

Пресс-служба КФУ
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Студенты-стоматологи Медицинской академии КФУ заняли призовые места в финале XIX Международного конкурса 
профессионального мастерства.

На максимальных оборотах!
В сочинском концертном комплексе «Роза Холл» завершился Международный фестиваль молодёжного 

научно-технического творчества «От Винта!». В течение трёх дней делегация учёных и студентов КФУ 
демонстрировала гостям выставки свои лучшие проекты.

Как становятся профессионалами?

На площадке инжиниринговых 
центров научно-клинический центр «Тех-
нологии здоровья и реабилитации» КФУ, 
открытый в вузе в рамках программы 
стратегического академического лидер-
ства «Приоритет 2030», представлял про-
граммно-аппаратный комплекс и тренажёр 
«MioKit», улучшающий двигательную 
функцию конечностей. Отдел ДНК-тех-
нологий привёз на выставку новые препа-
раты с антибактериальной активностью, 
универсальный косметический гель для 
проблемной кожи на основе гидролата ча-
бера горного, серию косметических кремов 
для рук, где в качестве водной фазы ис-
пользуются гидролаты эфиромасличных и 
лекарственных растений. Лаборатория ми-
кроклонального размножения растений по-
казала образцы безвирусного посадочного 
материала винограда и других культур. Ла-

На базе кафедры стоматологии и 
ортодонтии Медакадемии состоялась Меж-
дународная научно-практическая конфе-
ренция «Профессионалами не рождаются 
– профессионалами становятся», в рамках 
которой прошел финал XIX Международ-
ного конкурса профессионального мастер-
ства студентов-стоматологов на лучшую 

реставрационную работу среди студентов 
3-4 курсов.

-Мероприятие проводилось с целью 
развития международного сотрудничества 
между стоматологическими факультетами 
медицинских вузов, выявления творческих 
способностей и развития практических на-
выков студентов, а также повышения инте-
реса к научно-исследовательской деятель-
ности, – рассказала заведующая кафедрой 
стоматологии и ортодонтии профессор 
Светлана Демьяненко.

Первая половина финала была по-
священа конкурсу профессионального ма-
стерства студентов-стоматологов на луч-
шую реставрационную работу на фантоме.

 Во второй части состоялась науч-
но-практическая конференция, на кото-
рой студенты представили свои доклады. 
Стоматологический факультет и кафедру 
стоматологии и ортодонтии Медицинской 
академии КФУ достойно представили и 

заняли призовые места студенты с докла-
дами:

1-е место в номинации “Практиче-
ская значимость работы” - Халилов Осман, 
3 курс

2-е место в номинации “Лучший 
научный доклад” – Бурганова Фера, 3 курс

2 –е место в номинации “Профес-
сиональное раскрытие темы” – Битениекс 
Ирина, 3 курс

С конкурсными работами:
2 –е место “Лучшая конкурсная ра-

бота по реставрации” – Угай Светлана, 4 
курс

2-е место в номинации “Професси-
ональное мастерство в реставрации” – Рау-
пова Рияна а, 4 курс

3-е место в номинации “Лучшая 
конкурсная работа по реставрации” – Рах-
манов Юрий , 4 курс.

По материалам Медицинской 
академии КФУ

боратория «Фаблаб» представила комплекс 
«Умный замок» с собственным программ-
ным обеспечением, созданный с использо-
ванием технологии реверс-инжиниринга.

На площадке молодёжных про-
ектных работ университет представили 
разработки Физико-технического инсти-
тута – робот-ассистент хирурга, а также 
проекты лаборатории «ФабЛаб», которая 
привезла на выставку не только прототипы 
устройств, созданных в рамках программы 
«Приоритет 2030», но и разработанные 
отделом искусственного интеллекта игры 
на базе компьютерного зрения. Большой 
интерес вызвал прививочный узел для ви-
ноградных черенков, который придумал 
и создал ведущий инженер лаборатории 
«ФабЛаб» Артём Коншин, а также система 
защиты объекта от несанкционированной 
съёмки с интегрированной адаптивной си-
стемой трекинга произвольных объектов.

-Участие в фестивале «От Винта!» 
стало прекрасной возможностью пред-
ставить наши проекты и узнать основные 
направления исследований молодых учё-
ных со всей России. Этот форум позволил 
нашей команде познакомиться с ведущи-
ми специалистами в различных областях, 
презентовать проекты на высоком уровне 
и подтвердил уверенность в актуальности 
задач, которые решает наша лаборатория. 
В будущем хотелось бы поучаствовать в 
подобного рода фестивалях в роли техни-
ческого эксперта с докладом о технологи-

ях, которые мы разрабатываем, и подходах, 
благодаря которым эти технологии вопло-
щаются в жизнь. Таких докладов очень не 
хватало на форуме в этом году, – поделился 
начальник отдела искусственного интел-
лекта и нейрокомпьютерных интерфейсов 
лаборатории «ФабЛаб» КФУ Владислав 
Мосийчук.

Помимо официальной программы, 
была организована и спортивная часть. От-
крывал фестиваль легкоатлетический забег 
на пять километров, в котором приняли 
участие более 115 человек. Студент Таври-
ческого колледжа и лаборант «ФабЛаба» 
Борис Балько пришёл к финишу третьим, 
еще раз доказав, что студенты КФУ не 
только самые творческие, но и самые бы-
стрые.

Яна Дудченко
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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В Управлении международной деятельности КФУ состоялся Международный круглый стол «Сотрудничество КФУ 
им. В.И. Вернадского и Крыма с государствами Африки». Приурочен он был к празднованию Дня Африки в мире 25 мая.

В Ялте состоялся XLI Международный Xаракский форум «Политическое пространство и социальное время: Аксиология 
власти и общественный идеал», в работе которого приняли участие более 100 представителей научного и экспертного 

сообщества из России, Белоруссии, Узбекистана, Сербии, Индии, Польши, Республики Кипр. 

Сила – в правде!

Для дружбы нет расстояний

Форум был организован Институтом «Таврическая Академия» Крымского фе-
дерального университета имени В.И. Вернадского, Севастопольским государствен-
ным университетом, Черноморским информационно-аналитическим центром, Ин-
ститутом сербской культуры Приштина/Лепосавич (Сербия), Университетом имени 
Джавахарлала Неру, г. Дели (Индия), Университетом науки технологий, Мегхалайя 
(Индия), а также Студенческим научным обществом «Школа молодого политолога», 
которое функционирует при кафедре политических наук и международных отноше-
ний Института «Таврическая Академия» КФУ имени В.И.Вернадского.

На форуме обсуждались актуальные междисциплинарные проблемы исследо-
вания политических и социальных процессов в контексте политологии, философии, 
международных отношений, социологии, истории, психологии, культурологии, эт-
нологии, лингвистики, экономики, географии, права и других научных направлений, 
имеющих отношение к многогранным аспектам заявленной темы.

В ходе пленарного заседания бессменный руководитель форума, профессор 
кафедры политических наук и международных отношений Института «Таврическая 
Академия» КФУ Татьяна Сенюшкина выступила с докладом на тему: «Философия 
правды в контексте цивилизационной теории Н.Я.Данилевского»,  обратив особое 
внимание на актуализированные ценности в российском политическом дискурсе, 
среди которых важную роль играет правда как смыслообразующий компонент отече-
ственной политико-правовой культуры.

В рамках форума состоялась Школа молодого политолога, в ходе которой 
студенты и аспиранты выступили с докладами по темам своих научных исследова-
ний. Комментируя итоги форума, заместитель председателя Студенческого научного 
общества «Школа молодого политолога» Азиз Мелибаев отметил, что для студентов 
участие в форуме – это не только важный научный опыт, но и приобретение организа-
ционных и коммуникативных навыков. Секретарь Студенческого научного общества 
«Школа молодого политолога» Александра Афонина добавила также, что участвуя в 
форуме, студенты способствуют развитию научной дипломатии и диалогу поколений, 
так как имеют возможность академического общения  с зарубежными коллегами и 
представителями разных поколений в научном сообществе.

Справка: Харакский форум – это международная площадка для академиче-
ских дискуссий, посвящённых изучению новейших тенденций в развитии России, 
стран постсоветского пространства, а также международных политических, эконо-
мических и социокультурных процессов. Форум проводится в Ялте два раза в год – в 
мае и ноябре.

Пресс-служба КФУ

Управление международной дея-
тельности традиционно уже много лет про-
водит в эти дни различные мероприятия. В 
этом году прошел круглый стол, состоялся 
футбольный турнир, в котором участвовали 
иностранные студенты и выпускники КФУ.

-Африка является ключевым прин-

ципиальным регионом для нашего вуза. 
Это зафиксировано много лет назад в 
концепции международной деятельности 
КФУ. Уже тогда мы понимали, что России 
предстоит разворот на Восток и долгий, 
тяжелый конфликт с Европой и Северной 
Америкой. В общей сложности больше 
тысячи человек за все эти годы из разных 
африканских стран получили у нас высшее 
образование. Надеюсь, что эта традиция 
будет продолжаться, – отметил начальник 
Управления международной деятельности 
КФУ Александр Мащенко.

В ходе мероприятия участники 
круглого стола рассмотрели вопросы, каса-
ющиеся обучения и пребывания африкан-
ских студентов в России, развития работы 
с африканским землячеством в универси-
тете и дружеских связей с Африкой в сфе-

рах науки, культуры и образования.
В работе круглого участвовали 

представители Управления международ-
ной деятельности, приглашенные обучаю-
щиеся разных структурных подразделений 
университета, прибывшие из стран Афри-
ки, а также ученые и преподаватели вуза.

Справка: Сейчас в КФУ обучается 
около 3 тыс. иностранных студентов из 41 
страны. В числе иностранных студентов 
Университета – 115 обучающихся из 12 
стран Африки: Алжир, Гана, Бенин, Бот-
свана, Египет, Замбия, Зимбабве, Камерун, 
Кения, Нигерия, Республика Конго и Эфи-
опия.

Пресс-служба КФУ
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В КФУ состоялась ежегодная научно-практическая конференция «Актуальные вопросы истории, историографии и 
источниковедения Юга России», посвященная 240-летию включения Крыма в состав Российской империи манифестом 

императрицы Екатерины II от 8 (19) апреля 1783 года.

От Екатерины Великой до наших дней

С приветственным словом к участ-
никам обратился проректор по академиче-
ской и административной политике – пер-
вый проректор КФУ Владимир Курьянов, 
который рассказал о важнейших результа-
тах присоединения Крыма к России.

-Любые исторические исследова-
ния, которые базируются на фактах, архив-
ных данных, археологических находках, 
являются объективной реальностью. В 
этом смысле они представляют по-настоя-
щему большую ценность для нас, потому 
особенно важно проводить научные кон-
ференции, как для учёных, так и для сту-
дентов нашего университета, – подчеркнул 

Владимир Курьянов.
Более 50 исследователей подго-

товили научные работы об историческом 
прошлом Крыма, проблемах искажения 
фактов в истории, патриотизме, значи-
мости архивных источников по истории, 
эпистолярном наследии и памятниках ре-
гиона. Так, заведующий кафедрой истории 
России, доктор исторических наук Сергей 
Филимонов выступил с докладом «Импе-
ратрица Екатерина II в трудах Таврической 
ученой архивной комиссии».

-Я всю жизнь исследую историю 
исторической науки в России. В дорево-
люционном Крыму изучением его истории 
занималась Таврическая ученая архивная 
комиссия. В деятельности этой комиссии 
участвовали представители всех нацио-
нальностей нашего региона – порядка 300 
человек. Комиссия издала 57 томов своих 
«Известий». На этом издании основан мой 
доклад, – отметил он.

Кроме того, в  конференции приня-
ли участие молодые учёные КФУ – бака-
лавры, магистранты и аспиранты вуза.

-В конференции есть направление, 

связанное с развитием России в дорево-
люционный и советский период. Моя ра-
бота посвящена богатой истории первого 
школьного музея Симферопольской гим-
назии №1 им. И. В. Курчатова. На протяже-
нии четырёх лет обучения я исследую эту 
тему, потому что мне интересно изучать 
структуру, работу, создание школьного му-
зея, – поделилась студентка Таврической 
академии КФУ Ольга Синикова.

В  рамках конференции также была 
организована выставка научных работ, свя-
занных с историей Крыма «Границы тепе-
решние обещают покой России». На ней 
представлены дореволюционные книги из 
Музея редкой книги КФУ, а также совре-
менная литература и статьи преподавате-
лей вуза.

Напомним, научно-практическая 
конференция «Актуальные вопросы исто-
рии, историографии и источниковедения 
Юга России» проводится с 2018 года.

Антон Демьянов
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

В КФУ прошёл III Республиканский форум муниципальных систем образования «Качественное образование – шаг в будущее 
Крыма». Организатором традиционно выступило Министерство образования, науки и молодёжи Крыма.

Как воспитывать патриотов?

Цель форума – создать уникальную площадку общения для того, чтобы объединить 
усилия и ресурсы специалистов, обменяться опытом и понять, как улучшить патриотиче-
ское воспитание подрастающего поколения.

Форум впервые прошёл на базе КФУ. Прежде он проходил в Крымском инженер-
но-педагогическом университете имени Февзи Якубова.

-Сегодня остро стоит вопрос по созданию единой образовательной среды. Очень 
важно, чтобы дети были заняты интересными делами, а создать интересную среду для ре-
бёнка – не так просто. Потому мы проводим совместные мероприятия с Государственным 
Советом республики, с Госкомитетом молодёжной политики, «Крымпатриотцентром», ДО-
СААФ и другими организациями. Я уверена, что такое системное взаимодействие даст хо-
рошие результаты. Перед началом учебного года итоговые коллегии сформируют установки 
мероприятий, которые должны быть проведены на школьном, муниципальном и республи-
канском уровнях. Всероссийский уровень, конечно, является серьёзным вызовом, но нам 
хочется приносить Крыму большие победы, – отметила министр образования, науки и мо-
лодёжи Республики Крым Валентина Лаврик. 

В форуме участвовали представители государственной власти республики, крым-
ских вузов и муниципальных органов управления. В том числе из Херсонской и Запорож-
ской областей.

Приоритетной темой мероприятия стало патриотическое воспитание. На повестку 
дня вынесли вопросы взаимодействия организаций, поиска новых форматов социальной 
работы и роль учителя в патриотическом воспитании детей и молодёжи. Организаторы под-
черкнули особую важность этих обсуждений в Год педагога и наставника.

-Каждое образовательное учреждение нашей страны обязано не только давать зна-
ния, но и формировать личность, которая хотела бы использовать эти знания на благо Ро-
дины. Это сложная задача, и каждое поколение вынуждено корректировать методы её до-
стижения, – подчеркнул заместитель Председателя Государственного Совета РК Владимир 
Бобков.

Яна Дудченко
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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На базе КФУ прошла лекция-встреча с американским военным экспертом, журналистом и бывшим разведчиком 
Вооруженных сил США Скоттом Риттером.

По словам начальника Управления 
международной деятельности КФУ Алек-
сандра Мащенко, это мероприятие – уни-
кальный шанс для студентов и преподава-
телей вуза встретиться со специалистом, 
который разбирается в событиях полити-
ческой сферы, и готов поделиться воспо-
минаниями из личного опыта.

-Специальная военная операция на 
Украине – часть большого, глобального 
конфликта между Соединенными Штата-
ми Америки и Россией. Это событие, от 
которого зависит будущее каждого из нас, 
– отметил Александр Мащенко.

В рамках встречи Скотт Риттер пре-
зентовал книгу «Гонка разоружения», ко-
торая повествует о многолетней борьбе за 
мир и разоружение Америки. Эксперт рас-
сказал историю заключения и исполнения 
обязательств по Договору о ликвидации 
ракет средней и малой дальности, показал 
отношение американского правительства к 

вопросам контроля ядерного оружия, по-
делился личным впечатлением о Совет-
ском Союзе и его жителях.

-Студенты – наше будущее. Я хочу 
показать молодому поколению их воз-
можности, чтобы они меняли мир. Мой 
опыт, надеюсь, поможет им достичь но-
вых высот. Главное – всегда оставаться 
непредвзятыми и накапливать знания в 
своей сфере, – отметил американский во-
енный эксперт, журналист Скотт Риттер.

Также спикер пообщался со сту-
дентами на тему геополитической си-
туации в мире - отношениях России и 
Америки, роли Крыма в этом взаимодей-
ствии, истории и дипломатии.

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

О России, Крыме и Америке

Студенты КФУ, представители студенческих отрядов Республики Крым выиграли гранты на реализацию трёх 
проектов в рамках конкурса среди образовательных организаций высшего образования «Росмолодёжь.Гранты».

Если очень захотеть, все получится!

Одним из проектов, получивших 
поддержку, стал Всероссийский фестиваль 
студенческой молодежи «Сельскохозяй-
ственный вектор страны».

-В прошлом году нам не хвати-
ло одного балла для победы, но сейчас 
мы с командой улучшили наш проект. Он 
направлен на поддержку студенческих 
сельскохозяйственных отрядов РСО. Мы 
проведем фестиваль для 170 участников 
проекта, к нам приедут представители из 
45 регионов России. За пять лет совмест-
ной работы мы с командой смогли узнать 
сильные и слабые стороны друг друга. 
Благодаря этому реализовали более 15 со-
циально важных мероприятий для Крыма 
и нашего вуза, – рассказала магистрант-
ка Таврической академии КФУ, главный 

специалист регионального штаба Крым-
ского регионального отделения МООО 
«РСО» Диана Алиева.

Ещё один проект – акция «#До-
нор91» – направлен на развитие донорства.

-Идея зародилась в декабре 2022 
года, когда мы решили провести акцию по 
сбору денег от донорства для участников 
СВО и их детей. Мы организовали спек-
такль, а также купили подарки. В рамках 
проекта планируем приезжать в разные му-
ниципалитеты Крыма,  чтобы рассказывать 
о важности донорства, – отметил студент 
Института филологии КФУ, комиссар ре-
гионального штаба Крымского региональ-
ного отделения МООО «РСО» Дмитрий 
Якушев.

Кроме того, грантовую поддержку 

получила команда студентки Института 
филологии КФУ Светланы Овсепян с про-
ектом «Фестиваль вожатского мастерства 
Южного федерального округа».

-Мой путь начинался с участия в 
грантовом проекте, я стала волонтёром на 
Всероссийском слёте сельскохозяйствен-
ных отрядов. Тогда я поняла, что очень 
сильно хочу реализовать свой проект. С 
моей командой мы работаем уже не один 
год, сейчас будем проводить наш многоу-
ровневый проект. В его рамках вожатые 
смогут повышать свою квалификацию и 
применять эти знания в Южном федераль-
ном округе на практике во время летнего 
периода. А осенью определим лучшего 
вожатого, проведём круглый стол и выве-
дем стратегию развития педагогических 
отрядов вплоть до 2030 года, – поделилась 
руководитель педагогического направле-
ния регионального штаба Крымского реги-
онального отделения МООО «РСО» Свет-
лана Овсепян.

Напомним, Всероссийский конкурс 
«Росмолодёжь.Гранты» объединил 1 500 
участников, более 730 представленных 
инициатив, 11 образовательных и 10 куль-
турных площадок. По решению эксперт-
ной комиссии,  687 проектов из 184 вузов 
России получили грантовую поддержку 
для дальнейшего развития и реализации 
проектов.

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ



12

Газета "КРЫМСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ". Учредитель, издатель: Федеральное государственное автономное образовательное учреждение высшего образования "Крымский федеральный университет имени В. И. Вернадского". Адрес 
издателя - пр‒кт Академика Вернадского, д. 4. Отпечатанно в типографии управления редакционно‒издательской деятельности КФУ, г. Симферополь, б‒р Ленина, 5/7. Тираж 100 экземпляров. Главный редактор: Озерян Е. А. Верстка: Петлюкова Е.А. 

Порядковый номер выпуска ‒ 92, 31.05.2023. Время подписания установленное по графику: 31.05.2023‒ 14.00, фактическое: 8.06.2023  ‒ 14.00. "Бесплатно". Адрес редакции: 295007, Республика Крым, г. Симферополь, пр‒кт Академика Вернадского, д. 4.  
Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ № ТУ 91 ‒ 00179 от 13.05.2015 Выдано Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций

по Республике Крым и городу Севастополь. 

В КФУ прошла акция добровольного анонимного тестирования на ВИЧ-инфекцию. Приурочена она ко Всемирному дню 
памяти жертв СПИДа, который отмечается ежегодно в третье воскресенье мая.

В КФУ прошла благотворительная ярмарка «Под крылом». Её цель – сбор добровольных пожертвований для подо-
печных фондов «Белый цветок» и «Детям Крыма». Об этом сообщила заместитель председателя Совета обучающихся 

Института медиакоммуникаций, медиатехнологий и дизайна КФУ Анастасия Скалдина.

Помогаем детям!

Мы в ответе за себя и тех, кто рядом!

-Число заражённых ВИЧ-инфекцией и СПИДом с каждым годом 
увеличивается. В основном это молодое население до 30 лет, что ужасает. 
Поэтому пройти тестирование  – это мера ответственности человека за свое 
здоровье и своих близких. Каждый гражданин России может в любой день 
бесплатно и анонимно проверить свой ВИЧ-статус в медучреждениях, а на 
базе университета эта акция проходит два раза в год: накануне Всемирно-
го дня борьбы со СПИДом, который отмечается 1 декабря, и в преддверии 
Всемирного дня памяти жертв СПИДа. Своевременное обнаружение ин-
фекции помогает остановить распространение болезни и вовремя начать 
лечение, – напомнила главный специалист центра социально-психологиче-
ского обеспечения КФУ Татьяна Понимаева. 

В этот день на территории вуза работали волонтёры-медики. Они 
раздавали информационные листы, где указаны пути передачи инфекции, а 
также меры профилактики заболевания.

Пройти анонимное тестирование мог любой желающий. Возле 
главного корпуса КФУ находился автомобиль скорой помощи. Пациенты 
слушали инструктаж медработников, заполняли анкеты и сдавали кровь на 
анализ. Результат получали через 15 минут.

Яна Дучденко
Фото: Илья Гогунский
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Ярмарка проходит во второй раз и организована Советом    
обучающихся ИММиД КФУ.

-Мы решили, что следуе напоминать людям о том, как важно 
помогать детям.  Главное – не забывать о том, что добро – это всегда 
здорово. Участники Студенческого совета нашего института регу-
лярно сотрудничают с данными фондами, занимаются волонтерской 
и просветительской деятельностью,  – рассказала Анастасия Скал-
дина.

Для гостей ярмарки в холле главного корпуса вуза работало 
13 локаций. На них можно было не только оставить добровольное 
пожертвование или приобрести самодельный сувенир, но и обучить-
ся вязанию крючком, кастомизации одежды, макияжу, плетению в 
технике макраме, росписи магнитов и эстампу. Также волонтеры ор-
ганизовали зону кейтеринга, гаданий и барахолку. В течение всего 
дня студенты-графики рисовали быстрые портреты, а на локациях 
«ЭКО-ГТО» и «Вторая жизнь бумаге» от обладателей гранта Росмо-
лодежи посетители смогли больше узнать о правильной сортировке 
отходов и научиться изготавливать открытки из переработанной бу-
маги.

Кроме того, поддержать подопечных фонда «Детям Крыма» 
можно было, приобретая сувенирную продукцию студии «Особое 
искусство», в которой использованы рисунки детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья.

По результатам ярмарки студентам Института медиаком-
муникаций, медиатехнологий и дизайна удалось собрать более 22 
тысяч рублей, которые будут переданы фондам «Белый цветок» и 
«Детям Крыма». А среди гостей ярмарки, которые оставили добро-
вольное пожертвование, прошел розыгрыш призов от организаторов 
мероприятия.

Лина Кондратенко
Фото: Полина Пургина, Яна Моргунова
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